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ЕжЕнЕдЕльная  газЕта  ОаО «УралэлЕктрОмЕдь»

Выходит с 5 октября 1979 года

Пожелаем 
медикам 
здоровья

2 Красота – 
дело 
серьезное

87 На главНых 
стройкахГде взять

овощи 
«с гарантией» лед и камень

лЕтО для строителей – се-
зон жаркий не только с точ-
ки зрения метеоусловий. за 
три теплых месяца им не-
обходимо сделать как мож-
но больше. И в управлении 
капитального строитель-
ства ОаО «Уралэлектро-
медь» к периоду активного 
строительства подготови-
лись заранее. так, чтобы 
по возможности не терять 
даром драгоценного вре-
мени. тем более что задачи 
нынешним летом предсто-
ит решить серьезные.

Параллельно со строитель-
ством цеха электролиза меди 
предприятие реализует еще не-
сколько серьезных проектов.

И, прежде всего, это – новая 
автостоянка у проходной № 5. 
Необходимость в строитель-
стве такого объекта назрела 
давно. Все больше работников 
обзаводятся новыми автомо-
билями, и на существующих 
площадях стало тесновато. 
Новая асфальтированная удоб-
ная стоянка с разметкой будет 
освещена и огорожена. При 
необходимости объект будет 
оснащен видеонаблюдением и 
взят под охрану. 

Сейчас УКС ведет согласо-
вание запланированных работ 
со службами предприятия, и 
Облкоммунэнерго (в ведении 
этой организации – коммуни-
кации, которые идут по тер ри- 
тории будущей стоянки; их, есте-
ственно, повредить нельзя). 

По словам начальника УКСа 
Ивана Соломина, строитель-
ство здесь будет закончено уже 
в нынешнем году. 

Продолжились нынешним 
летом работы и в будущем зда-
нии технического универси-
тета (он, напомню, находится 
рядом с управлением ОАО 
«Уралэлектромедь»). Пройде-
на государственная экспертиза 
проекта, определена подряд-
ная организация. 

За лето здесь планируется за-
крыть тепловой контур, то есть 
полностью закончить крышу, 
установить окна. Сделать все 
для того, чтобы зимой присту-
пить к отделке помещений. 

Начались после перерыва 
работы и еще на одном важ-
ном объекте. Это – будущая 
Ледовая арена. После долгих 
переговоров решен вопрос об 
источнике финансирования. 
Деньги на строительство по-
ступят из областного бюдже-
та. УКС будет выполнять на 
строительстве спорткомплек-
са функции заказчика по кон-
тракту с верхнепышминской 
администрацией. 

На будущем закрытом катке 
сделано уже немало. Подготов-
лена монолитная железобетон-
ная плита под поле, готов кар-
кас здания – колонны, связи, 
балки, стены первого этажа, 
технологические перекрытия. 

Сейчас строители занимают-
ся бетонированием оснований 
для трибун. Но это – не самая 
сложная задача, которую им 
предстоит решить нынешним 
летом. Недавно в Верхнюю 
Пышму начали поступать ме-
таллоконструкции на шатер, 
купол, который накроет арену. 

По словам Ивана Соломи-
на, эта сложная конструкция 
требует очень глубокой про-
работки: детали будут сначала 
соединять между собой, и уже 
только потом устанавливать на 
место.

Здесь, как и в здании техни-
ческого университета, нужно 
за лето закончить тепловой 
контур, чтобы зимой начать 
внутренние работы.

Алла БАРАНОВА.

событие

дождь из наград и «звезды Урала»

УжЕ 15 лЕт в ОаО «Уралэлек-
тромедь» существует практи-
ка стажировки молодых спе-
циалистов: молодые люди с 
дипломом высшего учебного 
заведения, поступив на рабо-
ту в какое-либо подразделе-
ние предприятия, по особому, 
специально разработанному 
принципу «вживаются» в кол-
лектив.
Очередной поток стажеров 
в среду, 8 июня, получил удо-
стоверения о прохождении 
стажировки из рук директора 
ОаО «Уралэлектромедь» Вла-
димира колотушкина. 

Программа адаптации молодых 
специалистов, как уже было ска-
зано, отрабатывалась полтора де-
сятка лет и не раз себя оправдала. 
За эти годы таким образом обучи-
лись почти 400 человек. Проис-
ходит это так. По разработанному 
графику каждую третью неделю в 
течение четырех месяцев стаже-
ров освобождают от должностных 
обязанностей для занятий, орга-
низованных учебным центром 
ОАО «Уралэлектромедь».

В этом году стажировка про-
ходила с 14 февраля по 20 мая  
у 27 молодых специалистов из 
разных подразделений основной 
площадки и филиалов ОАО «Урал-
электромедь».

Ребятам прочитали обзорный 
курс лекций о производстве рос-
сийской меди, международных 
стандартах ИСО 9000, внедренных 
на нашем предприятии, основам 
патентоведения. 

Молодые специалисты подробно 
изучили производственную цепоч-
ку на головном предприятии и в 
филиалах, изучали перспективные 
направления развития ОАО «Урал-
электромедь» и УГМК, познако-
мились с системой экологическо-
го менеджмента, системой работы 
с персоналом и молодежью.

Отдельно отвели время для 
встреч в учебном центре с глав-
ными специалистами по направ-
лениям деятельности предприя-
тия, причем стажерам не только 
«транслировали» знания, но и дали 
возможность, задавая вопросы, 
глубже разобраться в профессии.

Итогом стажировки, как полага-
ется, стала защита выпускных ра-
бот на малом техническом совете 
ОАО «Уралэлектромедь». Отмеча-
лись новизна идей, глубина разра-
ботки и – главное – актуальность 
работ стажеров.                                                             

Но вернемся к символическо-
му выпускному, состоявшемуся в 

среду. На основании материалов, 
предоставленных экспертной ко-
миссии, и по результатам защиты 
выпускных работ второе место с 
присуждением премии завоевали 
Владислав Конончук, инженер-
конструктор управления проект-
ных работ, Мария Рябинина, ин-
женер по снабжению управления 
снабжения, Евгения Рославцева, 
инженер-методист центральной 
лаборатории. 

Третье место разделили Ека-
терина Самохвалова, инженер-
программист отдела сопровожде-
ния информационных систем, 
Ксения Шерстобитова, электро-

механик управления автоматиза-
ции, Дмитрий Елисеев, слесарь-
ремонтник металлургического 
цеха филиала «Производство по-
лиметаллов» в Кировграде.

Поощрительную премию прису-
дили Евгению Кленикову, масте- 
ру химико-металлургического 
цеха. 

– Отрадно, что теоретические 
знания претворились в научно-
практические разработки, многие 
из которых найдут применение в 
условиях действующего произ-
водства, вольются в систему повы-
шения качества труда и эффектив-
ности производства, – подвел итог 
Владимир Колотушкин. 

Ответное слово взяли выпуск-
ники. 

– Позвольте поблагодарить 
руководство ОАО «Уралэлектро-
медь» за высокую оценку нашего 
труда, – выразила общее мнение 
Мария Рябинина. – За то, что дали 
возможность почувствовать себя 
взрослыми, испытать свои зна-
ния и способности, внести вклад 
в деятельность предприятия, по-
участвовать в жизни коллектива. 

Ребята с  благодарностью гово-
рили о том, что счастливы работать 
на современном, высокотехноло-
гичном предприятии, где забо-
тятся о молодежи, в том числе, и в 
форме таких вот стажировок.

В качестве бесспорного пре-
имущества Уралэлектромеди все 
дружно признали существование 
и деятельность «молодежки».

Итак, стажировка-2011 успеш-
но завершена, ее выпускники 
успешно влились в коллектив. Но 
традиция продолжается, и впере-
ди – следующая партия молодых 
специалистов. 

Маргарита ВАШЛЯЕВА.

крепчает кадровый потенциал

Владимир Колотушкин вручает удостоверение о прохождении стажировки 
Марии Рябининой, молодому инженеру управления снабжения. 

В мИнУВШУЮ среду, 8 июня, 
подвели итоги конкурса «лау-
реаты бизнеса – звезды Урала 
2011» среди уральских про-
мышленных предприятий. 
Основополагающий критерий 
оценки в этом престижном со-
стязании – уровень социально-
экономических показателей. 
главный приз – титул «звез-
да Урала» и звание лучшего 
предприятия по социально-
экономическим показателям 
в нынешнем году завоевало 
ОаО «Уралэлектромедь».

Свердловская область – один 
из самых сильных и экономиче-
ски развитых регионов России, и 
многие участники были достойны 
наград. И тем весомее победа ОАО 
«Уралэлектромедь». 

Награды победителям вруча-
ли председатель правительства 
Свердловской области Анатолий 
Гредин, первый вице-президент 
свердловского областного Союза 

промышленников и предпри-
нимателей Михаил Черепанов и 
председатель областной Федера-
ции профсоюзов Андрей Ветлуж-
ских.

В конкурсную комиссию входи-
ли известные экономисты, биз-
несмены и политики. И задачу им 
необходимо было решить весьма 
непростую: определить наиболее 
динамично развивающиеся ком-
пании региона, содействующие 
устойчивому развитию Свердлов-
ской области и всей России. 

В лидеры вышли несколько 
крупных компаний – это, прежде 
всего, представители металлур-
гии, машиностроения и оборон-
ной промышленности. Но, как уже 
было сказано, главный приз завое-
вало ОАО «Уралэлектромедь». 

–  Показатели, которых вы до-
стигли за прошедший год, под-

тверждают: работа была проведе-
на значительная, – подчеркнул в 
приветственной речи Анатолий 
Гредин. – Это был год преодоле-
ния последствий мирового фи-
нансового кризиса, проверки на 
прочность нашего курса по модер-
низации промышленности и вне-
дрению инноваций в экономике.

Сегодня перед Свердловской 
областью стоят задачи, связан-
ные с повышением эффективно-
сти существующих производств, 
ростом производительности тру-
да, конкурентоспособностью вы-
пускаемой продукции, созданию 
инновационной инфраструкту-
ры. 

– Победители конкурса «Лау-
реаты бизнеса – Звезды Урала» 
решают их лучше всех, – отметил 
председатель областного прави-
тельства.

Достижения всех победите-
лей конкурса (а отмечено было  
в общей сложности 27 компаний) 
доказывают, что Свердловская 
область становится крепче, бо-
гаче, выходит на новые рубежи. 
И отрадно сознавать, что в об- 
щий успех немалый вклад внес и 
коллектив ОАО «Уралэлектро-
медь». 

Алла БАРАНОВА. 
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19 июНя - ДеНь меДициНского работНика

кОнкУрсы профессиональ-
ного мастерства становятся 
в ОаО «Уралэлектромедь» в 
последнее время все попу-
лярнее. Представители са-
мых разных подразделений 
собираются, чтобы проде-
монстрировать профессио-
нальные навыки и помериться 
силами с коллегами. И каждый 
раз организаторы состязаний 
находят «изюминку», дела-
ют все возможное для того, 
чтобы в процессе подготов-
ки участники поработали со 
справочниками, обратились к 
специальной литературе и по-
казали не только мастерство, 
но и знания.

Таким был и конкурс на лучше-
го аппаратчика цеха медных по-
рошков ОАО «Уралэлектромедь», 
который состоялся в минувшую 
пятницу, 10 июня. Конкурс полу-
чился молодежным: участников 
подбирали так, чтобы их опыт (и, 
соответственно, возраст) были 
примерно равными. 

Готовились к состязаниям зара-
нее: всем семерым аппаратчикам-
участникам предстояло вспомнить 
основные стандарты, действую-
щие на предприятии (эти знания 
пригодились на первом, теорети-
ческом, этапе), устройство обору-
дования, на котором приходится 
работать.

Ко второму этапу, конкурсу ин-
новаций, тоже пришлось гото-
виться заранее. Зато и предложе-
ния были одно интереснее друго-
го. Чего стоит, к примеру, проект 
автоматизированной установки 

на элеватор, который поможет и 
труд облегчить, и время сэконо-
мить. Среди предложений были и 
задерживающее устройство, для 
того чтобы барабан не скатывался 
с роликов и рессор, и новая кон-
струкция шибера. 

По словам мастера цеха Антона 
Давлетшина, все предложения 
оказались достойными внима-
ния, каждый из участников был 
оригинален, идеи не повторялись, 
и после доработки их вполне мож-
но внедрить. Как, к примеру, идею 
одного из самых молодых аппарат-
чиков, Егора Баранова. Его идея 
была в прямом смысле на поверх-
ности – сейчас стабилизирующая 
смесь, необходимая в процессе 
производства, перемешивается 
вручную. Процесс этот трудоем-
кий, длительный. Егор предложил 
«вскипятить» смесь с помощью 
воздуха. Тогда и смесь будет готова 
быстрее, и трудозатраты сведут-
ся к нулю. Комиссия решила, что 
мыслит молодой рабочий верно. 
Автоматизировать процесс мож-
но и нужно. Только вместо сжа-
того воздуха (не стоит усиливать 
испарения смеси) задействовать 
в производственном процессе не-
большую мешалку. 

Первым практическим задани-
ем стал замер медного порошка в 
бункере. Подобную задачу кон-
курсантам приходится решать по-
стоянно. Но если в рабочей обста-
новке все получается без проблем, 

то среди коллег, каждый из кото-
рых хочет стать лучшим, соревно-
ваться было куда труднее. С виду 
задача была нехитрой. Замерить 
рулеткой расстояние от края бун-
кера до порошка и по формуле вы-
числить его количество. Хитрость 
же состоит в том, что порошок сы-
плется в бункер, как мука из сита, 
неравномерно, и для получения 
точного результата необходимо 
выбрать оптимальную точку заме-
ра. Время в этом этапе не учитыва-
лось. Главное – точный результат. 

Но не все справились с волнением, 
и набрать дополнительные баллы 
удалось тем, кто действовал на 
конкурсе точно так же, как в рабо- 
чей обстановке.

Начало второго этапа напоми-
нало экзамен. Билеты, и в каждом 
может оказаться сюрприз. При-
ятный или не очень. Секрет этапа 
был в том, что специфика работы 
у каждого участника своя. Одни 
аппаратчики выполняют размол и 
просев медного порошка, другие – 
выгрузку в тару. 

От тонкостей профессии к инновациям
Конкурс был задуман так, чтобы 

аппаратчики освоили смежные 
специальности. Но и с этим за-
данием все справились очень не-
плохо. 

Третий, практический, этап 
тоже было непростым. По виду и 
органолептическим качествам не-
обходимо было определить марку 
медного порошка и назвать его 
качества. И если марку определи-
ли все, то точно назвали качества 
только те, кто был наиболее усерд-
ным при подготовке. 

Именно на этом этапе и опреде-
лился безусловный лидер, Михаил 
Кротов. Вторым стал Рафаил Ва-
фин, а третьим – Данис Хайрул-
лин. Важно, что именно они рабо-
тают в цехе дольше всех участни-
ков конкурса. Получается, успели 
за это время накопить теоретиче-
ские знания и практические на-
выки наработать. Остальные усту-
пили лидерам совсем немного. Но 
по той атмосфере состязательно-
сти, которая царила на конкурсе, 
было ясно: победить рассчитывал 
каждый. Ни подсказок, ни со-
ветов конкурсанты друг другу не 
давали. Боролись по-настоящему, 
с азартом. Причем не столько из- 
за денежной премии, положенной 
победителю, сколько из профес-
сионального самолюбия. А это 
– важный стимул к постижению 
секретов мастерства и профессио-
нальному росту. 

Алла БАРАНОВА.

Состязаться с коллегами, каждый из которых хочет стать лучшим,  
было непросто.

В трЕтьЕ воскресенье июня в 
россии с 1980 года отмечают 
день медицинского работни-
ка – праздник врачей, меди-
цинских сестер, лаборантов 
и санитаров, всех, без кого 
немыслима жизнь человека с 
момента рождения. 
Особую значимость имеет 
медицинская служба на про-
мышленном предприятии, 
особенно на таком сложном 
и высокотехнологичном, как 
Уралэлектромедь. главное до-
стоинство медицинской служ-
бы ОаО «Уралэлектромедь» – 
она всегда рядом. 
с заведующей здравпунктом 
Ольгой ВалИУллИнОЙ мы по-
беседовали накануне про-
фессионального праздника. 

– Ольга Валентиновна, что пред-
ставляет собой сеть здравпунктов 
ОАО «Уралэлектромедь»?

– Сеть здравпунктов достаточ-
но обширная. Центральный на-
ходится на основной площадке в 
Верхней Пышме, в цехе медных 
порошков. Есть и второй, в управ-
лении автоматизации.

Свои здравпункты есть в каждом 
из филиалов – в Кировграде на 
«Производстве полиметаллов», в 
Верх-Нейвинском на «Производ-
стве сплавов цветных металлов», 
а также на «Сафьяновской меди» 
в Реже. 

К нам же относятся медпункты 
во Дворце спорта УГМК и в бас-
сейне в Верхней Пышме.

С нами же в связке работает 
здравпункт предприятия в ООО 
«Металлпак».

– Если учесть, что предприятие 
имеет солидный штат сотрудников, 
можно предположить, что и нагруз-
ка на медицинских работников не-
малая.

– Разумеется. Обратимся к циф-
рам. С начала года в здравпункт на 
основной площадке обратились 
8216 работников, и, кроме того, 
5550 человек посетили его в рам-
ках прививочной кампании или 
с целью получить инъекции. Во 
второй здравпункт, в управлении 
автоматизации, обращались со-
ответственно 437 и 211 человек.

Другие здравпункты по этим на-
правлениям работы оказали по-
мощь соответственно: в «Полиме-
таллах» – 2262 и 1835 работникам, 
в ПСЦМ– 385 и 490 работникам.

– К слову, прививочная кампания 
– дело серьезное. Как организована 
эта работа?

– Да, эту работу мы ведем круг-
лый год, согласно графикам вакци-
нации и приказам руководства. Так, 
в настоящее время работники по - 
лучают прививки от клещевого эн-
цефалита, гепатита В, дифтерии. 

– Хорошая, очень благородная 
и крайне важная традиция в ОАО 
«Уралэлектромедь» – проведение 
Дня донора.

– Мы эту акцию проводим даже 
два раза в год уже достаточно про-
должительное время, и каждый раз 
– что очень радует! – она вызыва-
ет огромный отклик в коллективе. 
Очередной День донора намечен на 
осень. Мы объявим об этом в газете 
и на информационных стендах.

Кстати, наши коллеги из перво-
уральского центра переливания 
крови всегда отмечают хорошую 
организацию проведения Дня 
донора. Ну и отмечают отменное  
состояние здоровья доноров.

– Действительно, заслуга не толь-
ко самих людей, работников пред-
приятия ОАО «Уралэлектромедь», 
в том, чтобы бережно относиться к 
своему здоровью. Здесь есть и вклад 
работодателя, который создает для 
этого все условия. Взять хотя бы 
такой важный аспект, как проведе-
ние ежегодных профилактических 
осмотров.

– Это ежегодная обязательная 
процедура для всех работающих 
на предприятии, она также строго 
обязательна и для всех, кто толь-
ко устраивается к нам на работу. 
Ее проводят по договору с ОАО 
«Уралэлектромедь» Верхнепыш-
минская центральная городская 
больница и Екатеринбургский 
научный медицинский центр про-
филактики и охраны здоровья ра-
бочих предприятий. 

Профосмотры в Верхнепыш-

минской ЦГБ по графику в 2011 
году пройдут 3268 работников 
Уралэлектромеди, 1858 человек, в 
ППМ, 359 – в Сафмеди и 294 – в 
ПСЦМ.

Медосмотр в ЕНМЦПиОЗРП 
пройдут 161 работник основной 
площадки, 164 – с ППМ, 85 – с 
«Сафьяновки» и 175 – с ПСЦМ.

– Ольга Валентиновна, важ-
ная роль отводится медицинским 
работникам во время проведения 
общественно значимых и массовых 
мероприятий. Признаться, да это и 
не секрет, что одно только присут-
ствие людей в белых халатах, ме-
дицинской кареты вселяет уверен-
ность, особенно у пожилых людей, 
например, во время торжеств в честь 
Победы в Великой Отечественной 
войне. 

– Вы верно заметили: присут-
ствие медицинского персонала 
во время массовых культурных и 
спортивных мероприятий строго 

обязательно. Но вот немногие зна-
ют, что это – только видимая часть 
работы: например, в этом  году ра-
ботники здравпункта трудились 
не только на митинге и параде 9 
мая, но также и 4, и 6 мая, и вообще 
всегда, когда были задействованы 
ветераны-фронтовики и тружени-
ки тыла, пожилые горожане. В этот 
раз ответственность была много-
кратно выше, поскольку впервые 
на этом празднике присутствовали 
гости приезжие, из филиалов ОАО 
«Уралэлектромедь». 

Как всегда, все прошло без про-
исшествий, тем не менее, мы в оче-
редной раз продемонстрировали 
полную готовность. 

– Ольга Валентиновна, расска-
жите, пожалуйста, о своем коллек-
тиве!

– Коллектив, на первый взгляд, 
немногочисленный: 10 врачей,  
4 заведующих здравпунктами,  
16 фельдшеров, 21 медицинская 

сестра, 4 массажиста и 8 санитарок. 
Все – профессионалы своего дела, 
опытные сотрудники. Кстати, не-
посредственно в день праздника 
многие будут отмечены руковод-
ством ОАО «Уралэлектромедь» за 
труд и преданность профессии. 

Коллектив сплоченный, друж-
ный. Ценно то, что нам удалось 
добиться полной взаимозаменяе-
мости. 

В канун праздника хочу поже-
лать коллегам терпения, умения 
быть доброжелательными как с 
пациентами, так и в коллективе. 

Желаю, чтобы не покидало 
стремление совершенствовать  
профессионализм, в нашей про-
фессии всегда есть к чему стре- 
миться.

И, конечно, желаю всем меди-
цинским работникам здоровья, 
семейного благополучия и лично-
го счастья.

Маргарита ВАШЛЯЕВА.  

добрым людям – доброго здоровья

Фельдшер Галина Герстенлауер, Ольга Валиуллина, медсестра Ирина Лыхина: «Коллектив у нас дружный!» 
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имеНа  и  имеНиНы

за мнОгО лет существования 
рубрики мы впервые столкну-
лись с удивительным фактом. 
Оказывается, на Уралэлек-
тромеди с именем Валерия 
трудятся всего две женщины 
– лаборант центральной лабо-
ратории Валерия макарОВа 
и слесарь кИПиа управления 
автоматизации Валерия грУз-
дЕВа. Бросившись во «все-
мирную паутину» за ценными 
сведениями о значении и про-
исхождении этого имени, что, 
кстати, в переводе с латин-
ского означает «бодрая, креп-
кая», а потом лично пообщав-
шись с нашими героинями, мы 
изумились еще больше. 

Среди скупых определений (ин-
формации не так уж и много) и ха-
рактерных черт выделяются лишь 
непредсказуемость, своенравие, 
загадочность… На деле же Валерии 
с Уралэлектромеди показались 
нам вполне последовательными, 
«земными» натурами, располага-
ющими к приятному и непосред-

ственному общению. Нашлась 
между тезками и общая, схожая 
черта – безграничная любовь к 
семье. Обе они предпочитают 
шумным вечеринкам домашнюю 
тихую обстановку, уют, общение с 
родными и близкими людьми. 

Валерия ГРУЗДЕВА.
– Честно признаться, я была 

приятно удивлена тем, что нас, Ва-
лерий, всего две на предприятии. 
Хотя всю жизнь в коллективах – и 
в детском саду, и в школе – не при-
ходилось сомневаться, меня ли зо-
вут, окликают. Этой индивидуаль-
ности я благодарна маме, большой 
любительнице редких имен. 

В какой-то степени мужское имя 
накладывает отпечаток этакого 
озорства и мальчишества, но по 
природе своей я больше человек 
спокойный, размеренный, урав-
новешенный. Ежедневные про-
гулки на свежем воздухе придают 

мне отличный настрой на весь 
следующий день. Результат – бо-
дрость духа, добродушная улыбка 
и безоблачное настроение всегда 
при себе (смеется). К такому об-
разу жизни с детства приучили 
родители.

При каждой свободной минутке 
мы с супругом Сергеем стараемся 
выбраться на дачу, где летом у нас 
вырастает будто маленький оазис, 
сплетенный из садовых и декора-
тивных цветов и зелени. Не прочь 
мы и по лесу побродить, поискать 
среди сочной дикой травы грибоч-
ки, ягоды. 

Супруг для меня – и коллега, и 
лучший друг, и любимый человек 
в одном лице. Мы трудимся с ним 
вместе в цехе, отдыхаем вдвоем 
(дети уже взрослые и самостоя-
тельные), словом, 24 часа в сутки 
как не разлей вода! 

Валерия МАКАРОВА.
– А меня Валерией предложил 

назвать старший брат. Когда я ро-
дилась, ему было почти семь лет, и 
в детском садике ему очень нрави-
лась девочка Лера. И вот, благодаря 
такой чистой и наивной симпатии, 
родители записали в метрике столь 
дорогое брату имя. Хотя у них были 
и другие варианты. 

семейная идиллия

Если среди ваших знакомых есть обладательницы такого редкого 
имени, как Валерия, не забудьте поздравить их с именинами в бли-
жайший понедельник – 20 июня, ибо выпадают они всего дважды 
в год (вторые – 6 мая). В этот день христиане почитают память по-
кровительницы имени – святой мученицы Валерии Кесарийской.

ПраЗДНик

ИсПОкОн веков в начале лета, после 
окончания весенних полевых работ, во 
многих областях россии проводится 
национальный спортивно-культурный 
праздник сабантуй. традиционно он 
считается исключительно событием 
жизни татарского и башкирского на-
родов, однако в последнее время он 
превратился в праздник межнацио-
нального общения, на котором проис-
ходит взаимопроникновение и обога-
щение культур народов, проживающих 
на территории страны. 

По традиции Сабантуи проводятся в жи-
вописных местах: на больших лесных поля-
нах или лугах. Съезжаются туда участники 
спортивных состязаний, артисты, чтобы 
показать удаль, мастерство и талант. Сабан-
туй давно уже превратился в интернацио-
нальное гулянье, при этом сохранив за со-
бой национальный колорит. Каждый год на 
празднике идет бойкая торговля, дегустация 
национальных блюд, а кульминацией ста-
новится национальная борьба – курэш. 

В некоторых районах Уральского региона 
первые торжества прошли уже в минувшие 
выходные. А вот в ближайшую субботу – 18 
июня в полдень для гостей будут открыты 
двери Верхнепышминского городского 
парка культуры и отдыха. В нашем городе 
пройдет 51-й по счету Сабантуй.

Как всегда, задолго до праздника, орг-
комитет начал активно готовиться к этому 
событию. Жителям и гостям города будут 

на  Урале  грядет  
череда  сабантуев

Свое имя производным от муж-
ского я не считаю, наоборот, мне 
кажется, что мужское звучание 
только подчеркивает женствен-
ность и придает некий шарм. Не 
помню, чтобы я бегала во дворе с 
мальчишками, всегда тянулась к 
девчачьим игрушкам.

Зато профессию выбрала, свя-
занную с производством. На 
Уралэлектромеди я с 1998 года, в 
химико-металлургическом цехе 
мы берем на анализ пробы чи-
стых и благородных металлов. Но 
в данный момент мое золотце – 
пятимесячный сын Кирилл. Как 
и все малыши, он требует к себе 
очень много внимания, каждый 
день удивляет нас чем-нибудь 
новеньким.        

Сейчас мы с Кирюшей отдыха-
ем в гостях у моей мамы, в Ревде, 
а по приезду домой (если повезет 
с погодой) планируем устроить 
небольшой семейный пикник 
на берегу нашего любимого озе-
ра Балтым. Нам с мужем очень 
нравится там бывать, особенно 
летом, так что будем приучать к 
красоте живописных уральских 
видов и нашего сынишку.

Подготовила  
Алена ПЕТРОВА. 

Досье Потребителя

разразИВШИЙся недавно скандал во-
круг овощей из Европы многих заста-
вил задуматься: а где купить овощи «с 
гарантией»? свежие, полезные и, глав-
ное, вкусные. 
Ответ на этот вопрос мы решили по-
искать недалеко от дома, в магазине 
«здорово!», который ровно год назад 
открылся в Верхней Пышме. Первый 
фирменный продуктовый магазин ООО 
«Угмк-агро» быстро полюбился покупа-
телям. И это неудивительно. здесь про-
даются все необходимые продукты,  
свежайшее молоко и, конечно, овощи. 
О них-то в первую очередь я и пого-
ворила с коммерческим директором 
ООО «Угмк-агро» романом Павкне-
ром.

– На прилавках магазина – только эко-
логически чистые овощи, выращенные на 
входящем в «УГМК-Агро» предприятии 
«Тепличное» – томаты, огурцы, листовой 
салат, – подчеркнул мой собеседник. –  А 
недавно у нас появилась и новинка от «Те-
пличного» – помидоры черри.

Экологическая безопасность овощей – 
вопрос не праздный. И все больше покупа-
телей задумывается над тем, где можно най-

ти гарантированно качественные продукты 
по доступной цене. Один из ответов на этот 
вопрос мы от Романа Павкнера получили.

– Наши овощи из тепличных комбинатов 
отличаются от привозных тем, что выраще-
ны в экологически благоприятных услови-
ях, они самые свежие и полезные. В магази-
ны они поступают в тот же день, когда сняты 
с куста. А привозные овощи добираются 
до Урала самыми разными путями от 5 до 8 
дней. И, безусловно, для транспортировки 
используются биохимические технологии, 
которые позволяют сохранить продукты. 
Из-за этого овощи теряют вкусовые каче-
ства. А наши местные огурцы и помидоры 
всегда свежие, ароматные и вкусные. 

Важно, что выращенные в «Тепличном» 
овощи могут конкурировать с южными ана-
логами не только по качеству, но и по цене. В 
магазине «Здорово!» – минимальная торго-
вая наценка, да и транспортная составляю-
щая (благодаря близости мест производства 
к торговой точке) почти не отражается на 
цене товара.

Кроме того, покупатель всегда может 
ознакомиться в магазине с сертификатами 
и проверить, действительно ли уральские 
овощи покупает на летний салат. 

Алла БАРАНОВА.

самый  свежий  помидор
Самые полезные овощи – те, что выросли на родной земле.

представлены спортивный и культурно-
развлекательный блоки. Участниками кон-
цертной программы станут наши гости из 
Мечетлинского района республики Баш-
кортостан, учащиеся воскресной школы, 
местные звезды татарской и башкирской 
эстрады, а также верхнепышминские фоль-
клорные коллективы клубов марийской и 
удмуртской культур.

Ну а венцом колоритного праздника на 
Среднем Урале станет общероссийский 
Сабантуй-2011. Он пройдет в Екатерин-
бурге 1-2 июля под патронатом губернатора 
Свердловской области Александра Миша-
рина.  Нынешний федеральный Сабантуй 
будет одиннадцатым по счету и посвящен 
двум знаменательным датам: 50-летию со 
дня первого полета человека в космос и 125-
летию со дня рождения татарского мысли-
теля и поэта Габдуллы Тукая. 

В первый день пройдет в театре Драмы тор-
жественный вечер, а во второй ожидается 
обширная праздничная программа на ста-
дионе «Локомотив». В торжествах примет 
участие и делегация ГО Верхняя Пышма. 
Праздник обещает быть очень зрелищным 
и многолюдным. Только официальных лиц 
ожидается свыше 600 человек. Кроме того, 
к нам в гости съедутся батыры и творческие 
коллективы из Татарстана, Башкортостана 
и других регионов нашей страны. Рахим 
итегез! Добро пожаловать!

Рафис ЛУКМАНОВ,
аппаратчик-гидрометаллург 

купоросного цеха.

Валерия Груздева.

Валерия Макарова.



За содержание рекламы ответственность  
несет рекламодатель.  Услуги должны иметь  
лицензию, товары подлежат обязательной 
сертификации.
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глядя на солидный формат 
этой книги – поэтический 
сборник «доля», можно поду-
мать, что автор – электромон-
тер филиала «Производство 
сплавов цветных металлов» 
ОаО «Урал электромедь» сер-
гей молодцов – всю жизнь по-
святил стихам. 
с одной стороны это действи-
тельно так: поэзия для сергея 
михайловича – возможность 
поделиться своими мыслями 
и чувствами с окружающими, 
зажечь в читателе искорку 
любопытства, душевности. 
Возможность, которой он ще-
дро пользуется.
с другой, сергей молодцов 
еще и прекрасный специа-
лист в своей профессии. 

Над этим творением автор рабо-
тал с конца 1970-х годов до 2009, 
накапливая стихи, размышляя об 
оформлении. И вот теперь сбор-
ник поэзии Сергея Молодцова 
предстал перед широкой публи-
кой.

«Поэзию нельзя объяснить ин-
теллектуально, ее можно только 
чувствовать. В этом она подобна 
музыке. Она и есть музыка речи», 
– такие строки содержатся в по-
этическом сборнике Сергея Мо-
лодцова «Доля». 

В книге есть и детские, и воен-
ные строки, и любовная лирика, 
и песенные тексты. Но больше, 
как признается сам автор, он 
тяготеет к философским стихам 
и гражданской лирике, порой в 
стихах осуждая некоторые отри-
цательные стороны нашего об-
щества. Говорит, в стихах пишут 
о трех вещах: о любви, о смерти и 
о политике. Все остальное – про-
изводное от них.

Сложности и радости своей 
профессии Сергей Михайлович 
не отразил в своих стихах, хотя, 
безусловно уверен, это плодо-
творная тема. Работа есть работа, 
в течение дня все внимание зани-
мают только профессиональные 
обязанности. Однако, как чело-
веку творческому, ему знакомо, 
когда в рабочее время накатывает 
вдохновение. Тогда он выбирает 
свободную минутку и записыва-
ет, набрасывает свои мысли. 

После работы Сергей с удо-
вольствием посвящает время и 
другим своими увлечениям, на-
пример, театру, выступая в каче-
стве актера. Он много читает, и 
это помогает в написании стихов. 
Тяготеет также к естественным 

научным дисциплинам – ядер-
ной физике, космологии.

На вопрос о том, что подтол-
кнуло дать сборнику название 
«Доля», Сергей Михайлович от-
вечает просто: «Очень красочное, 
емкое, многозначное слово, на-
талкивающее на размышления о 
жизни и предназначении. Кроме 
того, в сборнике есть стихотво-
рение с аналогичным названием. 
Пожалуй, весь сборник поэзии – 
это авторская доля».

В беседе с этим человеком по-
нимаешь, стихи – его призвание. 
Он с удовольствием декламирует 
свои произведения, и не только  
в кругу близких людей, участву-
ет в работе литературного клуба 
Новоуральска. Его часто пригла-
шают выступить на конкурсах, 
фестивалях по всей Свердлов-
ской области, и не раз наш зем-
ляк становился дипломантом и 
победителем в различных номи-
нациях.

В планах на будущее Сергей 
Михайлович отмечает возмож-
ность опубликования новых 
стихов. А еще хочет немного сме- 
нить амплуа и попробовать свои 
силы в малой прозе. 

Безусловно, желаем Сергею 
Михайловичу творческих успе-
хов, осуществления самых сме-
лых желаний. Такие люди, как 
автор поэтического сборника 
«Доля», являют собой пример 
многогранности человеческой 
души, способности реализовать 
себя на всевозможных попри-
щах, добиться успехов в различ-
ных сферах.

Юлия БАГАРЯКОВА. 

Поэзия – что музыка в душе

Сергей Молодцов.

сПорт

мУжская баскетбольная дружина ОаО «Уралэлектромедь» ста-
ла бронзовым призером турнира между командами предприятий 
Угмк, прошедшего со 2 по 5 июня в ревде. 

В этом сезоне клумбы стали еще одной достопримечательностью  
Верхней Пышмы.

красота

лЕгкОЕ недоумение и восторг, 
похоже, еще долго не поки-
нут большинство работников 
Уралэлектромеди: откуда на 
территории такого сложного, 
высокотехнологичного и, в об-
щем, очень серьезного пред-
приятия столько красоты?! 
да, в этом сезоне глаз радует 
невероятное количество цве-
тов. клумбы – везде, от про-
ходной и до границ основной 
площадки, практически у каж-
дого здания. да какие замыс-
ловатые!
эта красота – дело рук работ-
ников цеха благоустройства 
ОаО «Уралэлектромедь».

Оставим эмоции. Обильное цве-
тение – это результат большой и 
серьезной работы, проведенной 
в цехе благоустройства. Сошлось 
воедино решение сразу несколь-
ких задач. 

И в первую очередь это особое от-
ношение к благоустройству терри-
тории. Продукция Уралэлектроме-
ди соответствует самым высоким 
мировым стандартам. Точно так 
же и предприятие от проходной до 
самого дальнего цеха должно вы-
глядеть «на все сто». Ухоженная, 
чистая территория – это и элемент 
корпоративной культуры, и пока-
затель отношения к организации 
условий труда. 

Мелочей здесь нет, и примене-

ние ландшафтного дизайна в про-
мышленном удивляет гостей и  
изо дня в день радует работников. 
Известно же: с каким настроением 
человек подходит к исполнению 
обязанностей – такой продукт он и 
выдает. А пройдя мимо цветочных 
клумб – мимо такой красоты! – 
значительно веселей работается. 

Второй важный момент – вне-
дрение системы бережливого 
производства. С этой целью идет 
переход на многолетние растения, 
устойчивые к особенностям ураль-
ского климата. На первом этапе, в 
2007 году, высадили можжевель-
ники, и к началу этого сезона стал 
виден задуманный дизайнерами 
результат. Тогда же впервые вы-
садили и многолетние розы: в за-
висимости от их акклиматизации 
подсаживают молодые кусты.

С целью оптимизации затрат и 
улучшения качества посадочного 
материала выращивание однолет-
них растений передали на аутсор-
синг, то есть, по договору, специа-
лизированной организации. 

Надо сказать, что переход к 
многолетним растениям только 
стартовал, и в полной мере идеи 
дизайнеров мы оценим нескоро:  
одна такая клумба формируется 
от трех до пяти лет. Тем не менее, 
результаты уже радуют: фонды 
расходуются экономно, а эсте-
тический эффект превзошел все 
ожидания.

Кстати, хорошее настроение на-
чинается уже на подходе к проход-
ной: по территории Верхней Пыш-
мы, за которую, согласно договору 
с городской администрацией, от-
вечает цех благоустройства ОАО 
«Уралэлектромедь» (это весь центр 
города), – такая же красота.

– И это – только начало, первая 
волна цветения. А к Дню города от 
наших клумб невозможно будет 
глаз отвести! – обещает начальник 
цеха благоустройства ОАО «Урал-
электромедь» Маргарита Шара-
пова.

Секреты мастерства и ланд-
шафтного дизайна я попыталась 
выведать у мастеров, ответствен-
ных за это направление работы, 
– Татьяны Пупковой и Татьяны 
Перегоедовой.

– Самое сложное было разрабо-
тать концепцию «многолетних» 
клумб, – рассказывает Татьяна 
Перегоедова. – Проштудировали 
массу специальной литературы, 
некоторые идеи почерпнули в по-
ездках, к чему-то пришли по наи-
тию.

Как уже было сказано, быстро 
такие клумбы «не делаются». 
Пример – те же «розовые» клум-
бы напротив центрального входа  
УГМК. Розы от зимней спячки 
проснулись благополучно, с ми-
нимальными потерями. Но пока 
они пробуждались, глаз радовали 
тюльпаны. За тюльпанами настала 

пора виол, или анютиных глазок, 
которые будут наполнять про-
странство в ожидании розового 
цветения. Кстати, и хвойные уже 
прижились и благополучно под-
растают до задуманных нашими 
дизайнерами – двумя Татьянами 
– форм.

– У нас нет одинаковых клумб, – 
говорит Маргарита Валентинов-
на. – А розы нас порадуют тремя 
волнами цветения. Будет очень 
красиво!

Так что наши дизайнеры, ма-
стерицы из цеха благоустройства, 
сделают все для того, чтобы глазу 
было приятно, а душе – радостно. 
И хорошо, если бы в людях, для 
которых и создается цветочный 

ковер, просыпались не только 
высокие чувства при виде такой 
красоты, но и совесть – увы, есть 
и такие, кто топчет и разрушает 
клумбы, кто выкапывает рассаду.

Имейте в виду, что охрана пред-
приятия теперь проверяет еще и 
наличие цветочной рассады – кое-
кто уже попался…

А впереди нас ожидает еще одно 
чудо: несколько клумб (не скажем 
где!) в этом году будут не только 
контрастными, но и ароматными 
– девчата высадят алиссум, кото-
рый пахнет медом. 

Так что любуйтесь на здоровье! За 
лето отцветут 95 тысяч штук цветов 
– впереди три волны цветения!

Маргарита ВАШЛЯЕВА.

По волнам цветения

Этот результат для наших земля-
ков из Уралэлектромеди оказался 
ожидаемым и вполне оправдан-
ным, поскольку победителем 
традиционных соревнований уже 
много лет становится ревдинский 
СУМЗ, баскетболисты которого 
играют в суперлиге Чемпионата 
России.

Второе место занял коллектив 
УГМК-ОЦМ из Верхней Пышмы. 
В этом сезоне он впервые участво-

заслуженная «бронза»

вал в российском первенстве (но 
среди команд первой лиги), где 
также стал «серебряным» призе-
ром. За командой ОАО «Уралэлек-
тромедь» в порядке занятых мест 
расположились команды пред-
приятий УГМК из Челябинска, 
Гая, Кемерово, Учалов, Серова и 
Красноуральска.

Владимир САПОВ,
президент федерации 

баскетбола ГО Верхняя Пышма.


